KOCH 2019 2020-ROTARY SINCE 1937



週 報



Weekly report 第3416回

2019年11月26日 2019年12月3日発行

●会長挨拶

皆さん、こんにちは。ライさん、野村さん、ようこそ。

先週末、地区大会が開かれ、当クラブからは関パストガバナー、森本元代表幹事、中村副会長、中澤さんほか大勢の方に参加いただきありがとうございました。といっている私本人は、



やむを得ぬ事情で欠席でした。その代わりではありませんが、高知クラブがずっと支援している「高知県こども英語 弁論大会」に出席しました。この弁論大会への参加者は一 昨年は42人、昨年は60人、今年は66人と毎年増えている とのことで、地元の子どもの教育に我々は貢献しているん だな、いいことをしているんだなということを実感しました。

日曜日には知事選と市長選の投票が行われましたが、 残念な投票率だったと思います。特に知事選では、投票者 29万人弱、投票に行かなかった人が32万人弱。同時期行 われた香港府議の投票率と比べながら、どんなものかと考 えていました。

今日は、米山記念奨学生のいいお話が聞けると期待しています。



■本日のプログラム [12月 3 日]

定時総会 ゲストスピーチ 「高知の未来づくり方法論」 学校法人 龍馬学園 常務理事 泉田 優 氏

長 安光 会 保 中村 副 会 長 裕 中 幹 事 文 関 幹 事 川崎敦 子 会報責任者



- ロータリーソング「奉仕の理想」
- 今週のピアノ曲 「メリークリスマス・ダーリン」カーペンターズ ピアノ演奏:宮地公美子会員





● 来訪ロータリアン及びお客さま

高知南RC 野村美尋氏

米山記念奨学生 ライ・イーチュンさん

● 宮地貴嗣会員より

高知からJリーグを目指す高知ユナイテッドSCが、福島のJビレッジで行われた全国地域サッカーチャンピオンズリーグに、皆さんからたくさんの寄付をいただき行ってまいりました。初戦は3対0で負けて、これは駄目かなと思っていましたが、2試合目は何とか勝利。3試合目は格上のチームでしたが、選手達は本当によく頑張って、またサポーターも雨の中すごい応援をしてくれて、3対1で勝ち、JFLリーグに昇格できました。皆さん、本当にありがとうございました。



JFLは全国16チームのリーグです。高知にも他の15チームやサポーターが来ます。ぜひ、皆さんも 町で彼らを見かけたら、お声かけをいただきたいことと、私たちのチームも県外へ行くためお金もたくさんかかります。引き 続き応援、ご協力をよろしくお願いします。

● 地区大会において、高知RCは昨年度、エブリロータリアン、エブリイヤーと100%ロータリー寄付クラブとして表彰されました。エブリロータリアン、エブリイヤーのバナーを回覧します。

● ゲストスピーチ

大志を抱け

米山記念奨学生(高知大学4年生) ライ・イーチュンさん

高知南RCでお世話になっているライ・イーチュンです。高知大学農学部農学専攻の修士2年生で、果樹・園芸学という分野でブルーベリーの研究をしています。出身は台湾、台北の北にある基隆(キーロン)という港町です。趣味



はバドミントンと写真撮影。写真で一番好きなのは鉄道の 撮影で、愛媛県の下灘駅、高知のアンパンマン列車や路面 電車、台湾の鉄道も撮っています。

台湾大学での専攻は園芸学。台湾以外の農業現場を知りたくて、大学2年の夏から日本語を勉強し始め、大学最後の1年にやっと交換留学生として来日し、秋田の国際教養大学に入りました。一度、兵役のため台湾に帰り、パラオの台湾農業技術隊に配属され、1年間、熱帯の島暮らしをしました。パラオでは、農業支援の下で自分の専門知識、技術を発揮して貢献できたと実感しました。助けるプロセスの中で、単に支援だけでなく楽しい気持ちや互いの違いによる新鮮味などを味わえました。そして、国際支援の経験を踏まえて、より広い視野から異文化を理解できるようになりました。兵役が終わった後、落葉果樹の勉強をしたいと思い、高知大学に入って今に至っています。

秋田は、高知ほど観光振興が進んでいませんが、それでも観光客を地域へ招いて伝統文化や食文化を体験するイベントがありました。私は、とにかく地域文化をたくさん体験したいと思い、大学の観光推進プロジェクトに参加して、またぎやハタハタ釣り、秋田犬の取材、酒蔵で日本酒の飲み放題、農家民宿なども体験し、自らの視点で旅行記事にしました。そして、これらの経験により、どうすれば若者がいない山奥の集落が活性化するか。あと数年でなくなる伝統文化をどうやって守るのか。外国人の目で見た問題を頭の片隅において、地元へ貢献したいと考えるようになりました。

私の今の研究材料はブルーベリーです。研究テーマの一つは、ウルトラファインバブル水を使って、ハウスの環境制御や栽培しているブルーベリーに水やりをして成長がどうなるかを調査しています。去年の結果は、3月の園芸学会で発表しました。もう一つの研究はブルーベリーの休眠打破に関するものです。ブルーベリーは落葉果樹ですから、冬は低温が必要で、低温になると休眠に入ります。それを、早く休眠から目覚めさせて、果実も早く発育させるという発想で、早期出荷の技術を開発しています。結果は7月に高知大学で開催された園芸学会支部会で発表しました。

去年1年の研究生活は、まずは研究計画を立てて文献の収集、分析方法を調べて1番相応しい方法を決めます。実験期間中は、調査や測定をしながら、ほ場管理もします。最

後に先生と打ち合わせをして、結果分析を行います。研究室 の仲間達とも交流を深めて、楽しい飲み会だけでなく辛い 作業もみんながいるからできたと思います。

現在、私は月に1回三原村に行っています。三原村は、高齢化が進み後継者不足が問題となっています。この問題を解決する対策の一つがユズの産地化の推進です。日本一のユズ産地を目指して、三原農業公社と高知大学が連携して、水はけの悪い水田の対策、肥料削減をするための基準施肥量の見直し、新しい栽培技術による労力軽減等々の基本的な研究を行っています。三原村では、高知市とちょっと違う幡多地域の文化や方言に触れることができます。

また、人との交流が好きな私は、中山間地の耕作放棄地 再生に取り組んでいる学生団体に参加して、大豊町の八畝 集落にも行っています。ここでは、耕作放棄地を利用して、 シャクヤク、地きび、大麦を栽培していて、地きびで焼酎を 造っています。放棄された農地をもう一度栽培できる状態 に戻すには長時間、人力の投入が必要です。山奥ですので 機械の導入が難しく、大学生たちの熱意や力で、農地再生 に頑張っています。近い将来、台湾を含む東南アジアや中 国でも、三原村や中山間地域と同じ問題に直面すると考え られます。その危機感を持ち、培ってきた語学力と専門知 識で、さらに農業に貢献していきたいと思います。

米山記念奨学生となってからは、高知南RCにお世話になっています。去年は卓話で四つのクラブを訪問しました。南RCでは月に1度の例会、夜間例会、歓迎会、さらに、ブルーベリー収穫体験、創立60周年式典や先週開催された

地区大会にも参加できましたし、春野運動公園でのリレーマラソンには今年も参加予定です。台湾料理会も開催され、当クラブの中島会員の料理教室を使わせていただきました。ありがとうございます。

最初、台湾から高知に向かう飛行機に乗ったとき、未来への不安がとても大きくて、自分はできるだろうかと自己否定をしていました。しかし、今振り返ると、そのときの不安感は何だったんだろうと。今は、日常生活の新たなチャレンジにも恐れることはありません。クラブの皆さんはまるで家族のような雰囲気で、私も大きな家族の一員として、皆さまに愛されていると感じるからです。

農業をもっと勉強したい。海外の農業をもっと勉強したい。そして、トリリンガルとして、日本と台湾と世界の国々との架け橋となりたい。この夢は私1人では叶えることはできません。しかし、自分の変わらないアンビシャスと大きな家族がいる限りは、乗り越えることができると信じています。

本日のテーマである「少年よ大志を抱け」という励ましの言葉は、かつて札幌農学校に勤めていたクラーク博士が、アメリカに帰国する際、見送りにきた生徒たちに残した言葉だと言われています。そしてこの言葉は「この老人のごとく」と続きます。もしこの老人がクラーク博士自身であり、年を取ってもまだ大志を抱いているとすれば、私はより多く励まされる気がします。数十年後、私もクラーク博士のように「少年よ大志を抱け。この老人のごとく」と若者に伝えるでしょう。

● 会長コメント

ライさんという名前は、私にとっても非常に印象深いお名前です。1960年代、私のいた会社が台湾で合弁事業をしていた関係で、よく台湾にいっていたとき、お世話になった方がライ・セイテンさんという方でした。ただ、当時は飛行機の窓は全部閉まるし、ホテルの電話、手紙も全て管理されていました。先輩が、手紙に蒋介石総統の悪口を書いて、すぐに捕まりました。今はもちろん、そんなことはありません。一昨年の国慶節に行ってきましたが、近代的な大都会でした。

●幹事報告

- ・来週の例会は次年度役員選出の定時総会です。
- ・本日は、過去3年間の会長経験者、現会長幹事、次年度の会長幹事でなる指名委員会を開催します。





<	\$ Н	席	率	\Diamond	
	総数	出席	欠席	メイキャップ	出席率
11月26日	(-7)91	54	15	15	82%
11月12日	(-9)91	57	4	21	95%
11月 5日	(-6)91	59	7	19	92%



		◇ 例 会	変更	>	
高知北RC	12月 9日	ロータリー休日(三)	高知ロイヤルRC	12月17日	クリスマス夜間例会(旭)
高知東RC	12月18日	忘年夜間例会(阪)	高知南RC	12月19日	年内最終夜間例会(阪)
高知中央RC	12月19日	クリスマス夜間例会(城)	高知西RC	12月20日	忘年夜間例会(三)
高知北RC	12月23日	クリスマス夜間例会(三)	高知RC	12月24日	忘年夜間例会(三)
高知ロイヤルRC	12月24日	ロータリー休日(旭)	高知東RC	12月25日	ロータリー休日(阪)

高知西RC 12月27日 ロータリー休日(三) 高知北RC 12月30日 年末休み(三) 高知RC 12月31日 年末休み(三) 高知ロイヤルRC 12月31日 年末休み(旭)

12月26日 ロータリー休日(阪)

※例会場ホテル: (三)… 三翠園 (城)… 城西館 (阪)… ザ クラウンパレス新阪急高知 (旭)… ホテル日航高知旭ロイヤル

コニコ箱)

高知南RC

野村 美尋 本日は米山奨学生のライ・イーチュン君をお招きいただきありがとうございました。 頑張り屋のライ君を (高知南RC) 通じ、奨学生の活動の奮闘ぶりを感じていただければ幸いです。今後とも米山記念事業へのご支援、ご

協力、何とぞよろしくお願い申し上げます。そして、高知ユナイテッドSC、本当におめでとうございます!

高知中央RC

12月26日

入交 章二 サッカー高知ユナイテッド、JFL昇格決定!心からおめでとうございます。 一気に駆け上がれるよう、み んなで応援をしていきましょう。エイエイオー!

宮地 貴嗣 高知ユナイテッドSCがJFL昇格できました。皆さまのこれまでのご支援に心から感謝するとともに、こ れからもさらなる応援をいただけることをお願いし、ニコニコします。

杉本芙美子 地区大会では、森親睦委員長はじめ皆さまに、また、帰途は森本会員に大変お世話になりました。あり 藤田 洋子 がとうございました。

中島 和代 ライ君、今日はようこそ高知RCへ。米山奨学生としての学びはもちろん素晴らしいですが、ライ君の台湾 料理のアシスタントを務めさせていただいたのは、とても楽しい思い出になりました。これからもますます のご活躍を楽しみにしています。また、先日の地区大会にご参加の皆さま、バスをご一緒した方々、楽し い時間をありがとうございました。

🕲 12月のお祝い

(会員誕生日) 中澤 陽一 津野眞千子 山神 克己 宮田 速雄

照代 由枝 鎮西正一郎 町田 久場 幸信 森

恒一郎 森 澁谷 伸一 吉門 文惠 各会員

(配偶者誕生日) 磯村 高橋伊都子 桑原佐代子 鎮西 育子 眏

> 関 吉村久美子 上野 幹彦 各会員配偶者 敦子 安藤 由記

入交 英太 (結婚記念日) 筒井 善樹 鎮西正一郎 田岡 弘久

> 竹下 篤節 浜田 栄幹 中澤清一 各会員

● 累計額 [11月26日現在]

382.000 円 ロータリー 燦燦基金 コニコ箱 119,285円 ポリオ募金 223,300 円

■次週のプログラム [12月10日]

ゲストスピーチ 「東大野球部の挑戦」 東京大学 野球部監督 浜田 一志 氏 創 立 昭和12年10月

例 会 日 火曜日 12:30~13:30

場 例 会 三翠園ホテル TEL(822)0131

務 高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階 局

TEL(824)8660 FAX(824)2529

ロータリー休日(城)

shinairc@joy.ocn.ne.jp E-mail HPアドレス http://www.221.ne.jp/kochirc/